
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 令和元年 ７月１１日（木）午後７時３０分～午後８時５０分 

会   場 宮内公民館 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

①工業団地への進出を打診している企業はあるのか。 
  →昨年秋に、大阪から進出予定の企業と用地購入の契約締結を済ませてい

る。将来、需要があれば用地拡大も含めて考えたい。 
 
②谷沢地区までデマンドタクシー運行がカバーされているが、宮内地区がカバー

されていないのはなぜか。⻄川町営バスの運行が影響しているのか。 
  →以前、⺠間の路線バス（が運行していたため、デマンド交通を通せない

という要件があった。現在は状況が変わり⻄川町営バスが運行されてい
る。寒河江市も運行支援を行っている公営性の高い運行であるため、本
市独自のデマンドタクシー運行に支障が生じないのではないか。今後の
公共交通会議に諮ってまいりたい。 

 
③市内⼩・中学校の学区⾒直しや統合など、⻑期的な展望・構想はあるのか。学

区⾒直しに伴いスクールバス運行再編が必要と思う。 
  →昨日、市教育委員会による市内⼩・中学校の今後の在り方検討会議が開

催された。これは、令和３年 1２月まで１１回の検討会議が予定されてお
り、昨日の初会合では、学校施設や児童生徒数の現状等が説明されたよう
だ。今後の進め方としては、地域の皆様から理解を得られるよう、学校の
統廃合ありき等という先入観を持たず、丁寧に進めて行く事が重要だと考
えている。スクールバス運行⾒直しに関しては、令和３年１２月までの検
討結果を踏まえての事になる。 

 
④慈恩寺ガイダンス施設について伺いたい。 
  →慈恩寺ガイダンス施設は、慈恩寺の歴史的価値の素晴らしさを説明する

ための施設で、慈恩寺地域活性化センターの東隣に建設を進めている。慈
恩寺への来訪者が、参拝前に立ち寄って慈恩寺への理解を深めて頂きたい
と考えている。仏像を含め実物の文化財を展示する「宝物殿」の意味合い
を持つ施設ではない。慈恩寺の整備については、本⼭慈恩寺、地域住⺠、



行政が一体となりながらも、それぞれ役割を持ちながら進めるものと考え
ており、ガイダンス施設は行政の役割のもと整備を進めている。 

 
⑤防災行政無線の端末は町会⻑が持つことになっているのか。町会⻑の任期が短

くなっている町会も多いことから、操作方法の引継ぎなど充分ではなく、有事
の際は即座に伝えることが出来る体制の構築が必要だと思う。 

  →防災行政無線の端末は主に町会⻑が持っていると理解している。また、
防災無線が未だに聞え難いエリアがあると聞いており、調査を進めてい
るが、皆様からもそのようなエリアがあれば要望を出して頂きたい。有
事の際に聞えないことの無いよう整備に努めたい。 

 
⑥幼児保育・子育てには力を入れてもらっているが、子どもの遊び場に関して、

市内の施設は中途半端な気がする。充実に向けた検討を進めてもらいたい。 
  →屋内型の遊戯施設について、今年度中に整備の検討していく予定である。

他地域の施設を参考にしながらも、寒河江らしさを取り入れた施設とし
たい考えがある。 

 
⑦高齢者の交通事故が昨今問題となっているようだ。舟形町では、ブレーキアシ

スト機能付き新車購入に対し、助成制度があると聞いている。新車購入はハー
ドルが高いが、ブレーキアシスト機能の後付け装置に対し助成制度を作っては
どうか。 

  →東京都でもそういった制度を検討していると聞いている。財源を確保し
たうえで、支援制度について検討して参りたい。 

 
⑧寒河江市を中核に、⻄村⼭地域との連携を強化していく取組はあるか。今後の

構想など伺いたい。 
  →⻄村⼭連携のひとつに、これまで観光振興などは繋がりをもって取り組

んできているし、今後も推進していかなくてはならない。特に今はイン
バウンド対策として、⻄川町月⼭の雪を活用し、寒河江のいちご狩り等
を楽しんでもらうような連携が良いと思っている。他にも、福祉や医療
についての連携も重要だと考えている。例えば福祉に関する施設整備ひ
とつとっても、寒河江市だけで需要が満たされるのは厳しいと思われる
ので、⻄村⼭で協力しながら整備する事も大事だと思う。現に、旧なか
保育所については、重度障害者のデイサービスセンターとして⻄村⼭地
域の中核施設としての機能も持つことになる。医療に関しては、自治体
病院を持つ寒河江市、⻄川町、朝日町の連携も、⼈⼝減少の進む中であ



るので、さらなる連携が必要になってくる。 
 
⑨市内の除雪業務について、地域ごとに⺠間事業者に委託している箇所があると

聞いている。出動基準がどのようになっているのかお聞きしたい。同じ日でも、
出動する業者と出動しない業者があるように感じる。 

  →午前３時３０分時点で新雪深１０㎝を目安としているが、出動に関して
は委託している事業者の判断に任せている。その際には市の担当（建設
管理課）に出動する旨の連絡をもらっている。市内でも雪の降り方が違
うので、出動しない地域が出てくる。また、午前３時３０分以降（明け
方）に多く降っても出動に間に合わない事もあるので、了承願いたい。 

 
 


